

INFORME DEL COORDINADOR DEL PLAN ANTIMOSQUITOS AL EXMO SR GOBERNADOR

El día 10 de Marzo de los corrientes empezamos bajo la dirección del Dr Blazquez y su ayudante los entrenamientos prácticos para los encargados designados por los Ayuntamientos como Capataces de la lucha antimosquitos en el campo de deportes de Punta-Umbria donde se monta el Laboratorio de campo. Siguieron los entrenamientos ocho y que son los enviados por los Ayuntamientos de Punta, Cartaya, Aljaraque, Moguer, Isla Cristina, Lepe, y el Coordinador que desde las 8 y media de la mañana hasta las dos de la tarde estábamos haciendo pruebas y luego por la tarde nos quedábamos el Dr Blazquez, el ayudante y el Coordinador haciendo pruebas de resistencia hasta que era de noche y así hasta que acabó el entrenamiento. No estuvieron los Municipios de Ayamonte, Gibraleón y Palos que a última hora mandaron sus Capataces.

El día 26 de Marzo el Dr Blazquez envía el plan de actuaciones para la campaña y con fecha del 21 de Abril se me nombra por la Exma Diputación Coordinador de la Campaña. El día 19-4-80 tenemos una reunión en la Diputación los señores Lucas, Santiago Santiso, Oliveira y el Coordinador para estudiar el informe que envió el Dr Blazquez el día 26-3-80 y ver que maquinaria era la más idónea para adquirirla la Exma Diputación para llevar con la mayor eficacia el plan.

El 22-3-80 con el Sr Llanes, Santiso y un servidor, participamos en Badajoz en una positiva demostración (primera celebrada en España desde su presentación en el S.I.M.A. de París) de los equipos dotados con la más moderna tecnología para la aplicación de productos insecticidas.

El Ingeniero Agrónomo de la Diputación me envía informe del Tipo, características, autonomía y rendimiento de las tres máquinas compradas por la Diputación a D. Juan Giralt en Badajoz y que es El Cañón Oscilante de Pulverización U L V (ultra bajo volumen)

En el mes de Abril tuvimos reunión con el exmo Sr Gobernador de la Provincia, Delegada Territorial de Sanidad, Presidente de Exma Diputación, Alcades de la Costa de Huelva y los Capataces, esto fue el día 15 y el día anterior tuve una reunión con el Exmo Sr Gobernador para ver como iba a iniciar el plan antimosquitos.

El día 18 de Abril tenía una reunión con el Presidente de la Exma Diputación, Delegada Territorial de Sanidad, Alcades de la Costa y los Capataces, para explicarle el plan que debían de seguir y lo que esperábamos de todos ellos.

El día 19 de Abril reunión con el Presidente de Exma Diputación y los Sres Llanes, Oliveira, Santiso y el Coordinador para estudiar a fondo lo que se tenía que tratar con insecticidas y haciendo el mapa de la provincia en gráfico.

He tenido 9 reuniones con los Capataces y siempre ha estado la Delegada Territorial de Sanidad presente.

El Exmo Sr Gobernador ha dado la mano de obra para la campaña y esto ha sido fundamental para su éxito, ya que de no ser así no sabemos que hubiera costado la campaña. La Exma Diputación y en la persona de su Presidente dió un presupuesto de tres millones para la compra de material necesario para los Capataces y que de esta forma trabajasen con seguridad y evitando todo tipo de intoxicación, compra de los tres cañones para la fumigación, gratificación del Coordinador. La Delegada Territorial de Sanidad y en su Delegada Territorial fue el que compró el insecticida, primero malathión y luego el Abate, trajo al Sr Blazquez y a su ayudante. El Icona ayudó limpiando parte de los pinares de la zona costera y de esta manera puso su granito de arena para el mayor éxito de la campaña.

El Coordinador ha hecho durante la campaña casi 11.000 Kms hasta el mes de Octubre y esto quiere decir que ha estado coordinando lo mejor posible toda la campaña.

El día 8-5-80 se hizo un cursillo intensivo en la Granja Escuela de la Diputación para el manejo de las tres máquinas y que estas fueron a parar a Gibraleón, Lepe que luego pasó a Cartaya y a Punta-Umbria. El día 28-10-80 ha venido un técnico francés para ver las máquinas con lo que quiero decir que se han corregido ciertos defectos que tenía y que el servicio técnico no ha podido ser mejor así como la efectividad de dichas máquinas.

Se han atacado todas las charcas de larvas que se habían descubierto y esto para mí ha sido el gran éxito de la campaña, no cabe duda que otros Ayuntamientos como Huelva, Palos y Punta-Umbria han fumigado con helicópteros o avionetas para dar la batalla a los mosquitos adultos y con esto se han gastado un buen dinero. Pero yo tras mi experiencia de este año no creo que esto haga falta y si utilizar más y mejor los cañones. Puedo decir con verdadero orgullo

QUE EN TODO EL VERANO NO HA HABIDO MOSQUITOS Y LO QUE MEJOR PRUEBA ESTO ES QUE CUANDO EN JULIO VINO EL DIA 10 HASTA EL 20 DEL MISMO MES EL DR BLAZQUEZ Y SU AYUDANTE, para cojer mosquitos y hacer hacer de nuevo pruebas de resistencia se las viero y sa les desearon para cojerlos ya que no los habia, con esto quiero decir que cuando empezamos la campaña los mosquitos venian a uno y despues teniamos que ir en busca de ellos. Tengo muchos recortes de periodicos Odiel hablando de lo positivo de la campaña y en el Correo de Andalucia publico un articulo que decia "Mazagón Playa sin Mosquitos" y esto lo puedo yo afirmar ya que casi todos los días estaba dando vueltas por los pueblos de lacosta y playas preguntando por la campaña y casi todo el mundo coincidia en lo mismo que no habia mosquitos. Yo felicito a todos los que han contribuido para obtener este éxito, Gobernador, Presidente Diputación, Delegada Territorial, Dueño de los tres cañones por su eficacia, Capaces, pero muy especial a Diego Capataz de Puna-Umbria por su forma de trabajar en beneficio de la campaña.

La campaña debe de seguir y no dejarla para el verano, sino se debe de seguir atacando las charcas de larvas que en definitiva son las que producen esa cantidad de mosquitos y si seguiera atacando sin se sar no cabe la menor duda que se acabaria con los mosquitos. Estoy contento por que creo que he cumplido con mi deber y de verdad quasi no lo he hecho mejor que me perdonen, pero yo he puesto como siempre todo mo corazón, mi saber y mi trabajo para el mayor éxito de la tarea que se encomendor.

Ayamonte 22-11-80

El Coordinador de la Campaña Antimosquitos

Fº Miguel Esteban Martín

